

Paroisse Saint-Sauveur

Cathédrale, St Jean Baptiste, La Madeleine, St Eutrope, Ste Anne-des-Pinchinats, Notre-Dame-de-la-Seds, Chapelle des Bourras 04 42 23 45 65 - secretariatcathedraleaix@hotmail.fr, paroisses-aixarles.fr/aix-saintsauveur

DIMANCHE 27 MAI 2018

Fête de la Sainte Trinité

Dt 4, 32-34.39-40; Ps 32; Rm 8, 14-17; Mt 28, 16-20

Je crois en un seul Dieu... Le 4ème siècle a été pour l'Église le temps de l'affirmation de la spécificité de la foi chrétienne, la foi en un seul Dieu mais en un Dieu Père, Fils et Esprit Saint. C'est ce que Jésus nous a révélé, ineffable qui mvstère dépasse infiniment les limites de notre raison humaine. Nous croyons qu'il n'y a qu'un seul Dieu, mais nous croyons aussi que le Père est Dieu, que le Fils est Dieu, que l'Esprit Saint est Dieu, sans que ces trois personnes divines soient confondues. Elles sont bien distinctes, et ne sont pas différents visages ou modes de manifestation du même Dieu. Plusieurs images de notre monde ont été utilisées par les Pères de l'Église pour nous faire comprendre ce qui nous dépasse et que nous accueillons dans la foi: l'amant, l'aimé et l'amour; la mémoire, l'intelligence et la volonté; le soleil, le rayon et la lumière; la source, le canal et l'eau. Toutes ces images nous aident à comprendre mais sont bien insuffisantes. Saint Hilaire de Poitiers s'émerveillait au 4ème siècle de croire que Dieu n'est pas solitaire car communion d'amour de trois personnes divines. C'est peut-être la manière la plus heureuse d'envisager ce grand mystère. L'amour ne peut être solitaire. Il est toujours communion de plusieurs Quand s. Paul nous personnes.

annonce que nous sommes héritiers de Dieu, il signifie que nous sommes promis à entrer dans cette communion divine du Père, du Fils et du Saint Esprit. Grâce à Jésus, en étant baptisés au nom du Père et du Fils et du Saint Esprit, nous sommes promis à être comblés de cette amour qu'est Dieu, non pas dans une plénitude solitaire, mais dans une plénitude qui me relie à Dieu et à tous mes frères dans une communion totale et définitive. « La gloire de l'homme est la vision de Dieu » disait s. Irénée de Lyon au 2ème siècle. Puissionsnous déjà dans le Christ et son Église découvrir le visage du Dieu Trinité.

P. Benoît Tissot, votre curé

CHANTS DE DIMANCHE 10H30 ET 19H À LA CATHÉDRALE

Entrée: Très haut Seigneur, Trinité bienheureuse, nous t'adorons, nous te rendons grâce.

Trinité glorieuse, viens en nos cœurs ô vie bienheureuse.

Père incréé, tu contiens toutes choses par Jésus-Christ l'image de ta gloire.

Verbe éternel, splendeur du Père. Source du pardon, tu répands toute lumière.

Ô Saint Esprit, toi le Sceau de l'Alliance, Souffle d'Amour révèle ta puissance.

Que sur nos lèvres s'élève ta louange, et que nos cœurs s'éveillent à ta présence.

Psaume 32 : Heureux le peuple dont le Seigneur est le Dieu.

Oui, elle est droite, la parole du Seigneur; / il est fidèle en tout ce qu'il fait.

Il aime le bon droit et la justice ; / la terre est remplie de son amour.

Le Seigneur a fait les <u>cieux</u> par sa parole, / l'univers, par le souffle de <u>sa</u> bouche.

Il parla, et ce qu'il dit exista ; / il commanda, et ce qu'il dit survint.

Dieu veille sur <u>ceux</u> qui le craignent, / qui mettent leur espoir en son <u>a</u>mour,

pour les délivrer de la mort, / les garder en vie aux jours de famine.

Nous attendons notre <u>vie</u> du Seigneur : / il est pour nous un appui, un bou<u>cl</u>ier. **Que ton amour, Seigneur, soit sur nous** / **comme notre espoir est en toi!**

<u>Communion</u>: Venez, approchons-nous de la Table du Christ, Il nous livre son Corps et son Sang, Il se fait nourriture, Pain de Vie éternelle Nous fait boire à la coupe des Noces de l'Agneau.

La Sagesse de Dieu a préparé son vin, elle a dressé la table, elle invite les saints :

« Venez boire à la coupe! Venez manger le pain! Soyez la joie de Dieu, accourez au Festin! »

Par le pain et le vin reçus en communion, voici le sacrifice qui nous rend à la Vie.

Le sang de l'Alliance jaillit du cœur de Dieu, quand le Verbe fait chair s'offre à nous sur la Croix.

Dieu est notre berger, nous ne manquons de rien sur des près d'herbe fraiche, Il nous fait reposer. Il restaure notre âme, Il nous garde du mal, quand il dresse pour nous la Table du Salut.

Réjouis-toi, Sion! Chante Jérusalem! Reçois le sacrifice qui te donne la paix! Dieu te comble de grâce, Il vient te visiter afin de rassembler tes enfants dispersés.

Rayonne et resplendis, Église du Seigneur, car Il est ta Lumière, Dieu L'a ressuscité! Que tout genou fléchisse au nom de Jésus Christ! Il nous rend à la vie par son Eucharistie!

<u>Envoi</u>: Envoyés dans ce monde où la Pâque est à l'œuvre, **Hosanna Hosanna! Bénissons notre Dieu, c'est Lui qui nous appelle!** Envoyés dans ce monde où la croix nous fait signe. **Hosanna Hosanna! Bénissons notre Dieu, c'est Lui qui nous envoie.**

Nous suivons un Seigneur, sans arme ni armure ; son amour fait pour nous des merveilles!

Nous suivons un Seigneur vêtu comme un esclave, son amour fait pour nous des merveilles!

Nous suivons un Seigneur qui rassemble les peuples, son amour envers nous s'est montré le plus fort!

LITURGIE

Jeudi 31 mai : Fête de la Visitation de la Vierge Marie à sa cousine Élisabeth. C'est la fête patronale de Notre-Dame de la Seds. Comme les années précédentes, nous organisons une grande procession de la Cathédrale jusqu'à la Seds. Départ de la procession à 18h30 à la Cathédrale. Puis messe à 19h à Notre-Dame de la Seds.

Dimanche 3 juin : Fête du Corps et du Sang du Christ : Ex 24, 3-38 ; Ps 115 ; Hb 9, 11-15 ; Mc 14, 12-16. 22-26. La quête des messes sera au profit de notre Séminaire Saint-Luc qui forme les prêtres de demain pour notre diocèse.

Le Sacrement de l'Onction des Malades sera donné le dimanche 24 juin au cours de la messe de 10h30 à la Cathédrale. Ce sacrement est le sacrement de la compassion de Jésus pour ceux et celles qui souffrent dans leur corps, leur esprit ou leur cœur (com-passion=souffrir-avec). Recevoir un sacrement, cela se prépare. Si vous souhaitez ou si vous connaissez des personnes qui souhaitent recevoir le sacrement, veuillez le signaler soit au secrétariat de la Cathédrale (04 42 23 45 65), soit à Suzanne Négrel (04 88 14 64 29), soit au diacre André (04 42 21 11 13).

VIE PAROISSIALE

Le Père Luc Marie Lalanne a été appelé pour travailler au Vatican comme official à la Congrégation pour la Doctrine de la Foi. Il quittera notre paroisse cet été pour s'installer à Rome début septembre. Pour le remercier et le fêter, nous sommes tous invités à nous retrouver le vendredi 15 juin à 19h dans la Cathédrale. Nous chanterons les Vêpres avec notre archevêque puis nous partagerons le repas dans le cloître.

Le Père Dominique Petit va s'absenter quelques mois pour raisons de santé. Nous espérons qu'il reviendra très vite au milieu de nous pour poursuivre son ministère.

Un beau projet pour notre paroisse Saint-Sauveur : Les ENP, Équipes Notre Paroisse, vont vous être proposées à tous à la rentrée de septembre. Plusieurs d'entre vous se sont lancés avec bonheur cette année dans l'expérience de petits groupes de lecture et de prière de la Parole de Dieu à partir de l'Évangile selon Saint Marc. L'an prochain, nous souhaiterions mettre en place sur la paroisse des équipes de 4 à 8 adultes, tous âges confondus, si possible habitant le même quartier, désireux de se réunir chez les uns et chez les autres environ une fois par mois, à un horaire qui convient à tous, autour d'un dessert partagé, pendant deux heures. Le format de la réunion d'équipe sera le suivant : on commence par échanger les nouvelles importantes du mois écoulé (factuelles et spirituelles). Puis lecture et méditation de l'Évangile du dimanche qui suit. Les équipiers échangeront sur ce qu'éveille cette parole en eux. Des intentions de prière pourront aussi être confiées à l'équipe. Puis prière du Notre Père. Ensuite, les équipiers échangeront sur un morceau de la toute nouvelle exhortation apostolique du Pape François Gaudete et exsultate, sur l'appel à la sainteté dans le monde actuel. Un guide de lecture de cette exhortation sera donné à chaque équipe. Enfin, la rencontre s'achèvera par une prière commune à toutes les ENP. Le but de ces équipes est multiple : mieux se connaître les uns les autres, être davantage attentifs les uns aux autres, prier et mieux connaître la Parole de Dieu, se porter les uns les autres dans la prière, accueillir des personnes éloignées de l'Église ou peu intégrées dans la paroisse (par exemple les nouveaux baptisés, les nouveaux confirmés, les nouveaux mariés), et enfin prier pour notre paroisse. Nous les prêtres, nous nous engageons à vous aider à constituer les équipes et à visiter chaque équipe au moins une fois dans l'année. Ce sera le grand projet de l'an prochain pour vivre cette transformation missionnaire de chacun de nous tant désirée par notre archevêque. Vous pouvez d'ores et déjà manifester votre intérêt pour ce projet en laissant votre nom et vos coordonnées au secrétariat de la Cathédrale.

Création d'un chœur de jeunes collégiens à la Cathédrale : Toutes les conditions sont réunies pour qu'un chœur de jeunes collégiens (et même à partir du CM2, jusqu'à la 3ème) se constitue à la Cathédrale à la prochaine rentrée scolaire. Anne Bertin, professeur de piano, choriste professionnelle, formatrice en chant et en liturgie, et chantre à la Cathédrale, ferait travailler ce chœur une fois par semaine dans les locaux de la Cathédrale le mercredi de 16h à 18h (travail choral, détente, et enseignement spirituel, liturgique ou catéchétique). Si vous êtes intéressés par ce projet, contactez le Père Benoît (06 50 38 13 66).

ANNONCES DE MONSIEUR LE CURÉ...

Piano : Dans la perspective de nouveaux projets musicaux et liturgiques à la Cathédrale, nous recherchons un **piano à queue**. Si jamais vous connaissez une personne qui souhaiterait s'en défaire ou qui le vendrait à bas prix, veuillez contacter le P. Benoît au 06 50 38 13 66.

Canapés: Le P. Thomas recherche des canapés pour les étudiants. Vous pouvez le contacter au 06 89 33 99 74.

TRAVAUX À LA CATHÉDRALE

Vous avez sans doute constaté que la cathédrale s'est à nouveau recouverte d'échafaudages. De gros travaux sont en cours, dirigés et financés par la DRAC : restauration de la toiture et de la charpente, ravalement de tout le chevet dans sa partie nord jusqu'au transept sud. Nous remercions l'État pour le soin qu'il prend de notre cathédrale depuis de nombreuses années, et particulièrement depuis 3 ans. Les travaux devraient se poursuivre dans les prochaines années avec le ravalement des façades sud, la restauration des toitures sud, puis le ravalement des façades ouest.

CONFÉRENCES ET CONCERTS

Conférences Jérôme Lejeune: De la PMA à l'euthanasie, comprendre les enjeux de la révision de la loi de bioéthique, mardi 29 mai à 19h à la Maison diocésaine, salle Chêne de Mambré, 7, cours de la Trinité à Aix. Passée la phase consultative préliminaire la révision des lois de bioéthique, Nicolas Sévillia, secrétaire général de la fondation Jérôme Lejeune, fera le point sur les résultats de ces consultations, les évolutions à venir et leurs conséquences sur le droit à la vie.

Concert par le chœur des étudiants *Laetare*, le jeudi 31 mai à 20h30 à l'église du Saint Esprit. La chorale *Laetare* unit des étudiants et des jeunes pros autour du chant liturgique. Ce qui fait l'unité de ce jeune chœur, c'est l'allégresse qu'ils partagent. Une joie vibrante, profonde et grave qui les fait chanter pour transmettre cette liesse et mettre le feu au monde! Venez écouter et découvrir un répertoire de chants polyphoniques varié (et très très beau).

Les Samedis de Saint Sauveur : la prochaine conférence de samedi 2 juin de 15h à 16h30 à la Cave aux Huiles aura pour thème : « Peintures monumentales des XV et XVI siècles dans les Hautes Alpes » par Chantal Desvignes Mallet, conservateur en chef honoraire du Patrimoine. Entrée : 6€, adhérents : 4€, gratuit pour les étudiants.

PÉLERINAGES

ASSISE 2018: Nous organisons pour la paroisse Saint-Sauveur un pèlerinage à Assise du 27 au 30 octobre 2018. Le budget définitif n'est pas encore établi mais il devrait se situer autour de 400 € par personne. Nous aurons la chance d'être guidés sur place par nos sœurs franciscaines hébergées au presbytère de la cathédrale. L'expérience montre que de se rendre en pèlerinage à Assise est véritablement prendre un bain d'Évangile à la suite de saint François et de sainte Claire, un bain qui renouvelle le cœur selon la devise du saint : *Pace et bene* ! (Paix et bien !). Des tarifs aménagés sont prévus pour les familles (s'adresser au P. Benoît Tissot 06 50 38 13 66). Les préinscriptions se font auprès du secrétariat de la Cathédrale (04 42 23 45 65).

LOURDES 2018 : Mgr Christophe Dufour vous invite à participer au **pèlerinage diocésain à Lourdes du 20 au 25 juillet.** Ce sera l'occasion de vivre l'expérience de l'Église diocésaine où tout le monde se rencontre : familles, personnes seules, personnes âgées, pèlerins malades en espérance de guérison, jeunes... Pour toute demande, contacter le service des pèlerinages au 04 42 17 59 14 ou en envoyant un mail à l'adresse suivante : pelerinages@catho-aixarles.fr

L'Hospitalité Sainte Marthe qui aide des malades à se rendre en pèlerinage à Lourdes en juillet quêtera à la sortie des messes dimanche prochain 3 juin.

Pèlerinage des enfants à Notre-Dame du Laus : **Samedi 2 juin :** Chaque année a lieu à Notre-Dame du Laus le pèlerinage des enfants. Le sanctuaire accueille au cours de cette journée tous les enfants de 4 à 12 ans avec leurs accompagnateurs ainsi qu'avec leurs parents à la découverte du message de Benoîte Rencurel. C'est l'occasion de vivre une belle journée en famille pour un pèlerinage en pleine nature. Renseignements et inscription : http://www.catho-aixarles.fr/evenement/pelerinage-desenfants-a-notre-dame-du-laus-2018/

Pèlerinage des mères de famille à Cotignac le 8 juin : Trois jours de pèlerinage pour confier à la Sainte-Famille sa vocation de femme, sa vie familiale, son désir d'enfant ou une situation particulière, pour approfondir sa vocation d'épouse et de mère... Renseignements et inscriptions : http://www.cathoaixarles.fr/evenements/pelerinage-des-meres-de-famille-a-cotignac/

Pélé VTT 13 - Édition 2018 - Jeunes 13 Aix-Arles : Le rendez-vous de l'été à ne pas manquer ! Un pélé à vélo sur les routes de Provence pour les jeunes ! Joins-toi à nous pour une aventure extra ! À Jésus par Marie ! http://jeunes-aixarles.fr/accueil/vivre-ma-foi/agenda/1027-pele-vtt-13/

TÉMOIGNAGE DE ROMAIN, CONFIRMÉ DANS LA NUIT DE PÂQUES À LA CATHÉDRALE

« La confirmation fut pour moi une rencontre décisive avec le Christ qui me remplit d'une grande paix et fortifia mon âme d'une énergie nouvelle. Le moment qui suivit l'onction du saint-chrême, pendant lequel notre archevêque Christophe me confia quelques mots, me fit une impression si forte et si intense que, véritablement, j'eus le sentiment intime d'être en présence de Jésus. Il me parlait, ici dans cette cathédrale Saint-Sauveur, et m'envoyait témoigner de lui et de son amour si grand ! Par ce sacrement, puisse Dieu notre Père m'élever, et faire grandir en moi les sept dons de l'Esprit Saint comme il le fit pour ses apôtres au jour de la Pentecôte. Amen. »

Cette semaine à la Cathédrale, les messes seront célébrées pour : Philippe Lenoir †, Jean-Luc Bernard † (samedi 18h); Louise Paoli †, Marie Sabathe †, Yvette et Paulette Paoli †, Jean-Luc Bernard †, Lucien Martin-Rabaca † (dimanche 10h30); Serge Masseda † (dimanche 19h); Serge Masseda † (mardi); Denise Vaslier †, Josiane Moran † (mercredi 8h); Gilles Desplats † (jeudi); Marc Dombrowski † (vendredi); Michel Pignol † (samedi 8h); Henri Michel † (samedi 18h); Serge Masseda †, Henri Michel †, Régis David †, Philippe Lenoir † (dimanche 10h30); Henri Michel † (dimanche 19h).